

Lunes 18 de Octubre del 2010

El Financiero El mundo, al borde de conflicto cambiario Clara Zepeda Hurtado Ante los nuevos golpes internacionales en la "guerra de divisas", el mundo se perfila a un conflicto cambiario, en donde es imposible que todas las monedas se deprecien al mismo tiempo. De acuerdo con el análisis Guerra de monedas, de Patricia Berry, directora de Investigación y Análisis de Intercam Casa de Bolsa, "el peligro es que las apreciaciones continúen y se empiece a perjudicar la perspectiva de crecimiento de los países, de manera que sean cada vez más los que adopten medidas para evitar el fortalecimiento cambiario, incluso medidas proteccionistas, y todo acabe en fuertes distorsiones globales". P.C. guerra de monedas, divisas Banxico mantiene inalterada la tasa de fondeo en 4.5% (Marcela Ojeda Castilla) Dadas las condiciones internas y externas, la junta de gobierno del Banco de México (Banxico) decidió mantener en 4.5 por ciento el objetivo para la Tasa de Interés Interbancaria a un día. El banco central ratificó que si bien la economía mundial ha seguido creciendo, lo ha hecho a un ritmo más moderado, al grado de que las expectativas para 2011 son de un menor crecimiento. "En Estados Unidos el desempleo se mantiene elevado y el consumo está en niveles muy inferiores a los que había antes de la crisis. (...) Las economías emergentes, a pesar de que crecen a un mayor ritmo que las avanzadas, en algunos casos han empezado a mostrar signos de desaceleración", agregó. P.C. Banxico, tasa de fondeo Pausa monetaria se prolongará hasta mediados de 2012: BBVA Eduardo Jardón La pausa en la política monetaria en México podría prolongarse hasta mediados de 2012, ante la nueva coyuntura económica global y doméstica, de acuerdo con BBVA Research. Los analistas de este grupo financiero consideran que ante el actual contexto de mayor liquidez global y la consecuente búsqueda de rentabilidad, el diferencial de tasas de rendimiento haría más intensa la entrada de capitales a México, con lo que se mantendrían las consiguientes presiones a la baja en el precio del dólar y de freno en la inflación. P.C. Política monetaria Entusiasmo en los mercados financieros internacionales Clara Zepeda Hurtado La conquista de niveles máximos en los índices accionarios, metales o tipos de cambio, así como de mínimos históricos en las tasas de interés, no está sustentada en un crecimiento económico global ni en la expectativa de un desempeño mejor el próximo año. De acuerdo con los análisis semanales de entidades financieras, la causa de este entusiasmo se debe a que los bancos centrales inyectarían más dinero fresco al sistema financiero global, buscando impulsar el crecimiento económico de Estados Unidos, Japón y quizás también Inglaterra. P.C. sistema financiero, mercados financieros internacionales Guerra de divisas, podría ser prolongada e intensa Viridiana Mendoza Escamilla Las políticas cambiarias y el entorno de liquidez serán ejes centrales en la próxima reunión del Grupo de los 20 (G-20), lo que habla de que los conflictos por divisas podrían prolongarse e intensificarse. En un comentario especial, Bank of America Merrill Lynch explica que, en el prelude de la reunión de noviembre, los bancos centrales de mundo vacilan entre la necesidad de apretar la política y las preocupaciones sobre la apreciación excesiva de sus respectivas divisas. P.C. guerra de monedas, divisas, políticas cambiarias Remesas hacia países en desarrollo, en ascenso Eduardo Jardón El flujo de remesas familiares hacia los países en desarrollo registrará una recuperación de 5.7 por ciento en 2010, de acuerdo con estimaciones del Banco Mundial (BM). El organismo prevé que en este año el envío de recursos hacia estas economías sumará 437 mil millones de dólares, monto que se elevará a 465 mil millones en 2011, lo que implica un incremento de 6.4 por ciento. Para América Latina, la perspectiva es que capte este año 60 mil millones en remesas, con lo que registrará un crecimiento de 5.7 por ciento. El mayor crecimiento se prevé para los países de la región del Este de Asia y el Pacífico, con 9.8 por ciento, y un monto de 94 mil millones de dólares. P.C. remesas Reducir impuestos generará mayor desequilibrio fiscal: CEESP (Isabel Becerril) La reducción de la tasa del Impuesto al Valor Agregado (IVA), de 16 a 15 por ciento, más que corregir los desequilibrios fiscales generaría mayores desajustes, sentencia el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Si la propuesta de disminuir el IVA no va acompañada de un referente a la forma de cómo compensar los menores recursos que implicaría esa medida, se estaría esperando, entre otras cosas, un aumento en otros impuestos, un ajuste importante en el gasto público o la autorización de un déficit público mayor al propuesto para 2011 (0.3 por ciento del PIB). P.C. impuestos, IVA, desequilibrios fiscales Se enfría la industria maquiladora de exportación Arturo Robles La industria maquiladora de exportación se debilitó al arranque del segundo semestre, afectada por menores ingresos provenientes del mercado externo. En julio, los ingresos de establecimientos adheridos al programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (Immex) sumaron 193 mil 886 millones de pesos, monto superior en 23.3 por ciento en términos reales con respecto a igual mes de 2009. Según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el avance se debilitó en comparación con los aumentos reales anuales de 37.5 y 30.9 por ciento que se observaron en junio y mayo, respectivamente. P.C. industria maquiladora de exportación Urge reorientar políticas de apertura económica (Isabel Becerril) Los industriales del país le piden al gobierno del presidente Felipe Calderón reorientar las políticas de apertura económica, porque de lo contrario habrá costos sociales y económicos para México. El cambio hacia nuevos paradigmas del desarrollo implica un enfoque prospectivo, políticas selectivas y estrategias diferenciadas, orientadas a elegir las formas y alcances de participación del país en los mercados internacionales, advierte la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). Señala que en un nuevo modelo de producción, la economía del conocimiento sólo se ubicará en las naciones que poseen altos indicadores de capital humano y social. P.C. apertura económica Estabilidad de mercados, clave para la seguridad alimentaria (Héctor A. Chávez Maya) En el marco del Día Mundial de la Alimentación, el pasado sábado, el director general de la FAO, Jacques Diouf, se pronunció por la unidad del mundo para actuar de forma firme y concreta contra el hambre produciendo más comestibles en los países donde viven las personas hambrientas. Alcanzar la seguridad alimentaria es responsabilidad de todos los gobiernos, aseveró. Entre las medidas que deben tomarse para lograr una reducción rápida en el número de personas hambrientas está revertir la tendencia negativa a largo plazo del porcentaje de la agricultura en la ayuda oficial al desarrollo, que cayó desde 19 por ciento en 1980 a 3 por ciento en 2006, y actualmente se mantiene en alrededor de 6 por ciento. P.C. alimentación Repensar la política social Araceli Damián* Por más que se festeje el bicentenario de la Independencia y el centenario

de la Revolución, los ideales que llevaron a esos movimientos no se han hecho realidad en México. En pleno siglo XXI se vive una de las peores crisis, no sólo en el ámbito económico, sino también en el social, caracterizada por la pobreza generalizada, la desigualdad, la violencia, la injusticia, el desencanto por la democracia y la inoperancia del aparato estatal. Bajo esta perspectiva, el 14 y 15 de octubre se llevó a cabo el XI Seminario Nacional de Política Social en México, titulado "Crisis y alternativas para la transformación de las políticas sociales", en las instalaciones de El Colegio de Sonora, en la ciudad de Hermosillo, en la que participamos más de 30 investigadores de casi 20 instituciones académicas del país.

P.C. política social Satisfactorio el precio mundial del petróleo, dicen exportadores Marvella Colín Se mantiene favorable la perspectiva para la demanda global del oro negro. El mercado petrolero mundial mantiene un fuerte optimismo en cuanto a la evolución de los precios y respecto al crecimiento positivo en la demanda del oro negro en lo que resta del año. El precio del barril, que se ha estabilizado por encima de los 70 dólares y que evoluciona actualmente en torno a los 85 dólares, representa un nivel satisfactorio para los grades exportadores del crudo.

P.C. precio, petróleo Reforma Alertan dañe comercio guerra de divisas Ernesto Sarabia Ciudad de México (18 octubre 2010).- La 'guerra de divisas' impactará los niveles de comercio alrededor del mundo, advierte la consultora Harbor Intelligence en su análisis semanal. En un intento de frenar las tensiones cambiarias, el Fondo Monetario Internacional intentará persuadir a los países miembros del Grupo de los 20 (G-20) de abandonar la estrategia de impulsar sus exportaciones como motores de crecimiento económico.

P.C. comercio exterior, FMI, guerra de monedas, divisas Pide FMI a países mantener cooperación Shanghai, China (18 octubre 2010).- La recuperación mundial está en peligro si no se mantiene el espíritu de cooperación entre las principales economías del planeta, advirtió el lunes el director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, tras una reunión con responsables de los bancos centrales en Shanghai. "Debe mantenerse el espíritu de cooperación. Sin eso, la recuperación está en peligro", afirmó Strauss-Kahn al final de una reunión del FMI y responsables de banco centrales de todo el mundo, según una versión escrita de su discurso presentada a la prensa.

P.C. FMI, recuperación mundial Abre dólar a 12.60 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (18 octubre 2010).- La moneda mexicana comienza la semana en terreno negativo, en un ambiente económico de información mixta, negativa en producción industrial estadounidenses y positiva en reportes financieros. En el mercado de menudeo, el dólar de Estados Unidos se compra en 12.20 y se vende en 12.60 pesos en ventanillas de Banamex, en los dos casos cinco centavos más caro que la jornada anterior.

P.C. tipo de cambio, dólar Inicia BMV con baja de 0.02% Ernesto Sarabia Ciudad de México (18 octubre 2010).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) mantiene el perfil negativo con el que terminó la semana anterior y los principales mercados accionarios de Estados Unidos iniciaron erráticos. El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores empezó con una ligera baja, de 0.02 por ciento a 34 mil 736.26 puntos, pero minutos después, pasadas las 9:00 horas, ya lograba un avance de 0.27 por ciento. El mercado mexicano operaba 3 millones 885 mil 600 acciones, con un importe de 95 millones 91 mil 600 pesos. Sube crudo a dls. 82.50 en EU Londres, Inglaterra (18 octubre 2010).- El crudo subía este lunes sobre los 82 dólares el barril, tras tocar más temprano un mínimo en más de una semana, debido a que las huelgas en refinerías francesas compensaban el avance del dólar y la incertidumbre sobre la economía estadounidense. La huelga, que lleva ya una semana y ha reducido las operaciones en 12 refinerías de Francia casi completamente, impulsaba a los futuros de productos refinados y de paso los precios del crudo, aliviando los efectos de un dólar fuerte. El crudo estadounidense para noviembre subía 1.25 dólares, un alza de un 1.54 por ciento, a 82.50 dólares, luego de haber tocado un mínimo de 80.35 dólares, su piso desde el 8 de octubre.

El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/181243.html> Sí se puede bajar el IVA Manuel Clouthier Carrillo Como todos sabemos, el PRI propuso hace más de un mes, a principios de septiembre, la posibilidad de bajar la tasa del IVA del 16% actual, a 15% como estaba hace un año. Las respuestas del gobierno federal y de algunos sectores afines no se hicieron esperar: "Sería una irresponsabilidad", contestaron. Otros dijeron que se obligaría al gobierno a endeudarse. Hacienda fue más precisa, advirtió que costaría a los ingresos gubernamentales 30 mil millones de pesos y, por lo tanto, afectaría a los recursos que se participan a los estados, es decir, que si el PRI bajaba la tasa del IVA un punto porcentual, los gobiernos estatales recibirían aproximadamente 10 mil millones de pesos menos y estos estados en su mayoría están gobernados por el PRI. En la fracción parlamentaria del PAN se generó una discusión intensa que dividió a los diputados, ya que muchos decían que si el PRI iba por la baja del IVA, ellos también la apoyarían, ya que no estarían dispuestos a pagar el costo político por partida doble, es decir, lo pagaron al subir la tasa y ahora lo pagarían si se niegan a bajarla.

P.C. IVA <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/181260.html> Empresas ahorran agua y energía con certificación Miguel Ángel Sosa A través del Programa Nacional de Auditoría Ambiental (PNA), el gobierno federal reveló los indicadores de desempeño ecológico de las empresas que cuentan con un certificado ambiental con relación a los volúmenes de ahorro de energía y agua, y a la contención de emisiones de CO2 a la atmósfera, degradación de suelos y producción de residuos. En las mediciones que comprenden datos desde el 1 de enero de 2009, las mil 63 empresas certificadas durante ese año, correspondientes a los sectores de la industria, servicios y comercio (públicas y privadas), evitaron el gasto de 258 millones de metros cúbicos de agua y cinco mil 924 millones de kilowatts-hora de energía eléctrica. La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), dependencia que ejecuta el PNA, explicó que esos ahorros representan la cantidad de agua necesaria para abastecer durante 83 días a la ciudad de México, y el insumo necesario para proveer de energía durante un año a San Luis Potosí.

P.C. agua, energía, empresas <http://www.eluniversal.com.mx/estados/78322.html> Alertan sobre destrucción de hábitat en desierto CHIHUAHUA. La coordinadora de la Unidad de Atención al Semidesierto de la Semarnat, Eva Anaya Nevarez, dijo que la destrucción directa del hábitat y la sobreexplotación del agua superficial y subterránea "están matando al desierto chihuahuense". El área que comprende 70 millones de hectáreas, ocupando gran parte de Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Zacatecas, Durango y San Luis Potosí, y parte de Texas y Nuevo México, en Estados Unidos, y La Laguna sobrevive en esta zona. La bióloga dijo que la destrucción del hábitat es ocasionada por el desarrollo de complejos agrícolas de papa y alfalfa, pues cada año se desmontan más de 8 mil hectáreas de colonias del perrito llanero. (Notimex) P.C. medio ambiente <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82562.html> Expertos repudian alza a

déficit público José Manuel Arteaga La intención del PRI de incrementar el déficit fiscal para 2011 generaría una situación de vulnerabilidad en las finanzas públicas, sostuvieron especialistas económicos. Los analistas agregaron que, ante el panorama de desaceleración de la economía, el próximo año y con una baja recaudación tributaria, lo mejor sería que permanezca en 0.3% del PIB, como lo programó el Poder Ejecutivo. Académicos de la Universidad Panamericana y del Tecnológico de Monterrey sostienen que sería una carga excesiva en medio de un contexto económico vulnerable. P.C. déficit público, finanzas públicas <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82560.html> Brasil, China y México José Luis de la Cruz Gallegos* En el primer semestre de 2010, China creció 11.1%, una cifra altamente significativa cuando se recuerda que en la crisis global de 2009 el país asiático incrementó su PIB en poco más de 9%. Lo anterior refleja que la recesión no afectó por igual a todos los países, siendo China el mejor ejemplo de que las economías altamente competitivas, con un floreciente mercado interno y con un bajo endeudamiento público y privado, pudieron evitar el colapso de su aparato productivo. A nivel macroeconómico, la recompensa es que a partir de este año China se convirtió en la segunda economía mundial, sólo por debajo de Estados Unidos. Para el presente año, la expansión china sigue marcando grandes diferencias, siendo los incrementos salariales y el control de la inflación los que constituyen un caso que debe analizarse. Las remuneraciones totales pagadas a los trabajadores se han incrementado 13.8% en los primeros nueve meses del año, situación que impulsa a las ventas al menudeo: 18.2% más hasta el mes de agosto. Lo anterior se ha dado con una inflación de 3%, algo entendible por tratarse de una economía productiva. En términos generales, el vigor de la economía asiática ya no es únicamente atribuible a exportación de manufacturas, en realidad su dinámica actual se encuentra cimentada en una creciente fortaleza del mercado interno. P.C. crecimiento económico El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/10/18/oro-pasa-positivo-caida-dolar> Oro pasa a positivo por caída del dólar LONDRES.- El oro se recuperaba de pérdidas iniciales la jornada de este lunes y pasaba a terreno positivo, alcanzando un máximo de sesión de 1,372.9 dólares la onza, por un retroceso de la divisa estadounidense ante una cesta de monedas, que impulsó el atractivo del metal como refugio. El oro al contado cotizaba a 1,371.45 dólares la onza, frente a los 1,370.5 dólares del viernes en Nueva York. P.C. oro <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/10/18/futuros-crudo-eu-suben-mas-1-dolar> Futuros de crudo de EU suben más de 1 dólar NUEVA YORK.- Los futuros de crudo en Estados Unidos subían hoy lunes más de 1 dólar, impulsados por un alza en los productos refinados y debido a que la divisa norteamericana frenaba sus ganancias iniciales. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, el crudo para noviembre subía 1.20 dólares, a 82.45 dólares el barril. P.C. petróleo, crudo <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/10/18/diario-combate-mercado-cambiario> Diario de combate en el mercado cambiario La crisis mundial y la intervención directa de China sobre su mercado cambiario sentaron las bases para una guerra de divisas, que puede degenerar proteccionismo en detrimento de la actividad económica mundial. P.C. guerra de monedas, divisas <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/10/18/mexico-no-afectado-llegada-capitales-externos> México, sin afectación por llegada de capitales México no está participando en la guerra de divisas que vive el mundo, aun cuando el banco central está comprando una parte de los flujos masivos de dólares que sí están ingresando al país, concuerdan catedráticos del CIDE y la Universidad Panamericana (UP). Según Gerardo Aparicio, catedrático en la UP, esta operación financiera que tiene por objetivo fortalecer a las reservas internacionales, es una medida idónea que garantiza la confianza de los inversionistas financieros. De acuerdo con el experto, de seguir avanzando el conflicto cambiario a nivel mundial, México tendría que utilizar una estrategia que blinde a los capitales de corto plazo, pero que garantice a los productivos. P.C. guerra de monedas, divisas, flujos de capital <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/10/18/recuperacion-global-riesgo-individualismo-fmi> Recuperación global en riesgo por individualismo: FMI La recuperación mundial está "en peligro" si no se mantiene "el espíritu de cooperación" entre las principales economías del planeta, advirtió el lunes el director general del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, tras una reunión con responsables de los bancos centrales en Shanghai. "Debe mantenerse el espíritu de cooperación. Sin eso, la recuperación está en peligro", afirmó Strauss-Kahn al final de una reunión del FMI y responsables de banco centrales de todo el mundo, según una versión escrita de su discurso presentado a la prensa. P.C. FMI, Dominique Strauss Kahn <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/10/15/guerra-divisas-riesgo-global-expertos> Guerra de divisas, riesgo global: expertos El 27 de septiembre, el ministro de hacienda de Brasil, Guido Mantega, denunció que el mundo estaba entrando en una guerra de divisas, donde los países buscaban obtener ventajas mediante la manipulación de sus monedas. Esto por la inundación de liquidez en dólares, yuanes y yenes, que prevalece en el mercado mundial y que ha ido en aumento desde el año 2009, resultado de la emisión de divisas que han liberando los bancos emisores de Estados Unidos, China y Japón. Así que el flujo masivo de inversiones a mercados emergentes, como el de Brasil, inició mucho antes de la advertencia de Mantega. P.C. guerra de monedas, divisas La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/10/18/index.php?section=economia&article=029n1eco> Temen empresarios nuevos aumentos de impuestos si se baja un punto del IVA Susana González El sector empresarial teme que si prospera la iniciativa del PRI de bajar un punto porcentual al impuesto al valor agregado (IVA), para el año próximo se aumenten otros impuestos para compensar la reducción que la medida implicará en el presupuesto federal. Los contribuyentes cautivos resultarán afectados, en lugar de que se amplíe la base tributaria con impuestos generalizados al consumo y, además, "no hay que olvidar que cuando la carga tributaria se hace más pesada, también aumenta la posibilidad de una mayor evasión y elusión fiscales", advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). P.C. impuestos, IVA, empresarios <http://www.jornada.unam.mx/2010/10/18/index.php?section=estados&article=035n1est> Cafetaleros piden alternativas para quedarse en Jaltenango Ángeles Mariscal Jaltenango, Chis., 17 de octubre. Los habitantes de la comunidad Nueva Colombia, ubicada en la reserva de la biosfera El Triunfo, a unos 400 kilómetros de la capital del estado, temen que esté en peligro el proyecto que emprendieron hace más de una década para producir uno de los mejores cafés del mundo, pues las autoridades decidieron reubicarlos después de un deslizamiento ocurrido el 28 de

septiembre, que sepultó tres viviendas, el camino de acceso y decenas de plantaciones. P.C. cafetaleros, café <http://www.jornada.unam.mx/2010/10/18/index.php?section=estados&article=038n6est> Riqueza botánica, en la mira de extranjeros Javier Salinas Cesáreo, corresponsal Texcoco, Méx. Floricultores de Holanda, Japón, Alemania, Francia y Estados Unidos, entre otros países, buscan mejorar y proteger con fines lucrativos casi 10 mil plantas y flores silvestres nativas de México, informó José Merced Mejía Muñoz, profesor investigador de la Universidad Autónoma Chapingo. Indicó que al menos 600 especies de flora ornamental de origen mexicano (como orquídeas, cactáceas, bromelias, echeverias, palmas, agaves, crasuláceas, begonias, salvias y dalias) se cultivan en otros países con fines comerciales. P.C. flores, plantas <http://www.jornada.unam.mx/2010/10/18/index.php?section=capital&article=039n2cap>

Sin avances, situación de la mujer en la política del país: Beatriz Rojas Raúl Llanos Samaniego Al conmemorarse un año más de la concesión del voto a la mujer, la presidenta de la Comisión de Equidad y Género de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), Beatriz Rojas Martínez, aseguró que la situación de las mujeres en la política “no ha progresado”. En conferencia de prensa, en la que participaron diputadas de PRD, PRI y PT, citó por ejemplo que apenas tres de 19 secretarías del gobierno federal están bajo responsabilidad de mujeres, y en el la administración capitalina son cinco de 20. P.C. mujeres, género <http://www.jornada.unam.mx/2010/10/18/index.php?section=sociedad&article=044n2soc>

Pobres y sin acceso al bachillerato, más de un millón de jóvenes: INEE Laura Poy Solano En México más de 572 mil adolescentes de 12 a 14 años no cursan su secundaria. De ellos, 40 mil no estudian ni trabajan, mientras que otros 389 mil laboran más de 20 horas a la semana, revela el informe El derecho a la educación en México, elaborado por el Instituto Nacional para la Evaluación Educativa (INEE). En el análisis, se destaca que entre los jóvenes de 15 a 17 años, 2.3 millones no asisten al bachillerato. De éstos, 80 mil tampoco están incorporados al sistema educativo ni realizan alguna actividad económica remunerada. Además, estima que 83.9 por ciento, es decir, 1.9 millones, labora más de 20 horas a la semana en actividades domésticas, y extra domésticas, como acomodar coches o vender dulces en la calle. P.C. pobreza, jóvenes, educación <http://www.jornada.unam.mx/2010/10/18/index.php?section=sociedad&article=043n1soc>

Echarán del SNI a 324 miembros de UNAM, Poli, UAM y UACH José Antonio Román Por un sistema “amañado” y “pervertido” en los mecanismos de evaluación, así como por insuficiencia de recursos económicos, 324 miembros de alto nivel de las universidades Nacional Autónoma de México (UNAM), Autónoma Metropolitana (UAM), Autónoma Chapingo (UACH) y del Instituto Politécnico Nacional (IPN) serán “echados” del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) en enero próximo, según las listas preliminares elaboradas por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). P.C. SNI The New York Times <http://economix.blogs.nytimes.com/2010/10/18/not-everyone-is-psyched-about-more-quantitative-easing/?ref=economy>

Not Everyone Is Psyched About More Quantitative Easing By CATHERINE RAMPPELL On Friday the Federal Reserve chairman, Ben S. Bernanke, made “a case for further action” from the Fed to try to grease the wheels of growth and combat high unemployment. His speech — which indicated that the Fed is probably preparing to pour more money into the economy — seemed to be met with positive reaction in major United States stock indices. But not everyone is so happy about the new round of asset purchasing that seems likely to come. Xinhua, China’s official state-run news agency, published the following editorial yesterday: WASHINGTON, Oct. 17 (Xinhua) — The United States seems again planning to abandon the world on its track to economic recovery with the Federal Reserve’s latest hints on further monetary easing policy. P.C. Fed, China, desempleo, crecimiento económico http://www.nytimes.com/2010/10/18/business/global/18trade.html?_r=1&ref=economy

China Escalates Fight With U.S. on Energy Aid By MICHAEL WINES and XIYUN YANG BEIJING — A dispute between China and the United States over Beijing’s subsidies to clean energy industries escalated on Sunday when a senior Chinese economic official warned that Washington “cannot win this trade fight.” In an abruptly scheduled news briefing here, the official, Zhang Guobao, sharply rebuked the Obama administration for opening an inquiry on Friday into the subsidies. Mr. Zhang accused American trade officials of repeatedly delaying talks over the same issues that the White House now wanted to investigate and suggested the administration was playing election season politics. “I have been thinking: What do the Americans want?” said Mr. Zhang, the vice chairman of the government’s National Development and Reform Commission. “Do they want fair trade? Or an earnest dialogue? Or transparent information? I don’t think they want any of this. I think more likely, the Americans just want votes.” P.C. China, Estados Unidos, subsidios, industrias de energía El País http://www.elpais.com/articulo/internacional/Gobierno/frances/crea/celula/crisis/garantizar/abastecimiento/combustible/elpepuint/20101017elpepuint_5/Tes

El Gobierno francés crea una célula de crisis para garantizar el abastecimiento de combustible ANTONIO JIMÉNEZ BARCA | París 18/10/2010 Con las dos partes, Gobierno y oposición, enrocadas y a la espera del gran paro de mañana, la huelga en Francia se extiende. Ya hay más de mil gasolineras, de las 13.000 con que cuenta en país, sin combustible, según han anunciado esta mañana las grandes distribuidoras de petróleo. Ante esta situación, el Gobierno ha creado una célula de crisis para garantizar el abastecimiento por el temor a grandes bloqueos. Los camioneros, que se han sumado a la huelga con estrépito, han bloqueado nuevamente depósitos de combustible en Caen y en Ouistreham, en la Baja Normandía o en Saint-Pierre-des-Corps, cerca de Tours. También han cerrado zonas industriales como Le Mans y han taponado carreteras en Lille, Lyon, Rennes o en el sur de París. Además, las 12 refinerías del país siguen en huelga y los trenes de medio y largo recorrido funcionan más o menos a la mitad, obedeciendo a la consigna de endurecer los paros que se venían produciendo desde el martes. P.C. pensiones, reforma, Francia, huelgas http://www.elpais.com/articulo/economia/UE/llega/acuerdo/sancionar/paises/deficit/excesivo/elpepueco/20101018elpepueco_15/Tes

La UE llega a un acuerdo para sancionar a los países con déficit excesivo EUROPA PRESS - Luxemburgo - 18/10/2010 Los ministros de Economía de los Veintisiete han alcanzado un acuerdo sobre el nuevo régimen de sanciones para los países con déficit y desequilibrios excesivos que tiene como objetivo reforzar la disciplina

presupuestaria en la UE y evitar nuevas crisis de deuda, informaron fuentes diplomáticas. El acuerdo suaviza las propuestas originales de la Comisión, que pretendía que las sanciones fueran casi automáticas. Los Veintisiete han pactado que haya una decisión final política del Consejo Ecofin (la cumbre que reúne a los ministros de Economía y Finanzas de la eurozona), tal y como reclamaban Francia, España o Italia. Finalmente, Alemania, que defendía un mayor rigor en los castigos, se ha sumado a las tesis francesas. P.C. déficit, régimen de sanciones http://www.elpais.com/articulo/primer/plano/recetas/paro/premios/Nobel/elpepueconeg/20101017elpneglse_2/T es Las recetas contra el paro de los premios Nobel MANUEL V. GÓMEZ 17/10/2010 El pasado lunes, mientras el miembro de la Academia Sueca de Ciencias Tore Ellingsen anuncia el nombre de los ganadores del Premio Nobel de este año - el trío de profesores Peter Diamond, Dale Mortensen y Christopher Pissarides-, la arquitecta técnica Esperanza Carot está en su casa. Hace lo mismo que todas las mañanas: consulta webs de búsqueda de empleo, envía currículos, repasa su correo electrónico por si había respuestas de empresas. En definitiva, esta valenciana de 30 años se dedica a lo que ha estado haciendo durante los últimos dos años: buscar trabajo, intentar "ver luz al final del túnel". Apenas una semana antes, en las páginas de anuncios de empleo de Negocios de EL PAÍS, la empresa Gedetec reclama ingenieros de Caminos, de Obras Públicas o, sí, arquitectos técnicos para ocupar puestos de jefe de obras. Las dos actividades -búsqueda y oferta de trabajo- proliferan a diario, sobre todo la primera ahora que escasea el empleo. Los parados escarban para encontrar empleo; las empresas buscan trabajadores. Pero ambas partes se encuentran con problemas para coincidir con éxito: Esperanza vive en Valencia; Gedetec está domiciliada en Las Palmas. Y resolver problemas como este genera costes (en tiempo, en dinero, en publicidad...). "Fricciones", les llaman los Diamond, Mortensen y Pissarides y sus seguidores, que son legión; "fricciones" que en España han costado miles de puestos de trabajo; "fricciones" que toman cuerpo en la temporalidad, en el mal funcionamiento de los servicios públicos de empleo, en la generalización de las subvenciones al empleo, en la negociación colectiva; "fricciones" que ha querido resolver la reforma laboral, para unos de forma insuficiente, para otros de forma excesiva. P.C. premios Nobel, empleo, desempleo